

Burgos y la continuidad asistencial

Estimados compañeros y colegas boticarios y amigos de ciencias afines, como ya sabéis el próximo Congreso de Atención Farmacéutica se celebrará en Burgos en octubre de 2017 y tiene como lema la atención farmacéutica y la continuidad asistencial.

Cada vez es más frecuente que un mismo paciente reciba la atención farmacoterapéutica de profesionales sanitarios que actúan a distintos niveles asistenciales: el ingreso o el alta hospitalaria, la atención de un médico especialista, o el ingreso en un centro sociosanitario son momentos críticos en los que resulta especialmente eficiente reforzar los protocolos destinados a optimizar el seguimiento farmacoterapéutico de los pacientes.

Todos los farmacéuticos somos conscientes del incremento en el riesgo cuando se produce la transición entre niveles asistenciales, sin embargo la protocolización de los procesos y la implementación de mecanismos eficaces de comunicación supondría la prevención de muchos PRM con potencialidad de producir un problema de salud en el paciente antes de que éste llegue a producirse.

En este sentido las sociedades científicas y las organizaciones colegiales podemos actuar en tres frentes de manera coordinada: Elaborando protocolos para homogeneizar la atención farmacéutica entre todos los profesionales responsables, implementando mecanismos eficaces que permitan establecer unos canales de comunicación rápidos y seguros y propiciando la coordinación entre profesionales e instituciones para generar sinergias que posibiliten estas mejoras.

Dichos protocolos deberían incluir un registro unificado con la información farmacoterapéutica del paciente al producirse la transición asistencial y un mecanismo de comunicación entre niveles asistenciales, siendo éste especialmente necesario entre el

farmacéutico hospitalario y el farmacéutico comunitario, ya que el alta hospitalaria es un momento crítico. Además es necesario garantizar la formación adecuada de todos los profesionales implicados en el proceso asistencial, especialmente en aquellos aspectos relacionados con terapias complejas como los medicamentos biológicos.

Comunicación, coordinación, y formación. Son tres aspectos claves sobre los que trabajar para garantizar que la continuidad asistencial no deriva en un incremento significativo de los PRM y RNM derivados de errores en el proceso farmacoterapéutico. En Burgos trataremos de aportar algo de luz sobre estos aspectos, e intentaremos seguir trabajando para incrementar la calidad asistencial del farmacéutico en todos los niveles asistenciales.

Carlos Treceño Lobato

Patrono Fundación Pharmaceutical Care

Presidente Comité Científico X Congreso Nacional de Atención Farmacéutica